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Protokoll der Generalversammlung des Tennisclub Kerzers 

Do 30. März 2023 / Hotel Hippel Krone, Kerzers 

Vorsitz: Sonja Schafroth, Präsidentin 

Protokoll: Lea Bernasconi, Spielleiterin 

Vorstand: Daniel Krähenbühl, Vizepräsident 

 Christoph Aebi, Kassier 

 Aldina Adzic, Junioren 

 Yannick Schweizer, Beisitz 

Anwesende Mitglieder: 18 

Entschuldigt: 32 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende: 22:33 Uhr 

Begrüssung 

Die Präsidentin Sonja Schafroth eröffnet nach dem Apéro pünktlich die Generalversammlung und 

begrüsst alle Anwesenden. Anschliessend verliest Sie die entschuldigten Mitglieder. Mit der 

Einladung zur GV sind folgende Unterlagen verschickt worden:  

- Traktandenliste 

 

Folgende Unterlagen konnten frühzeitig auf unserer Website www.tckerzers.ch eingesehen werden: 

- Vorschlag Statuten ab 2023 

- Übersicht Statutenänderungen 

- Jahresprogramm Saison 2023 

 

Da im Vorjahr die Versammlung nicht stattgefunden hat gab es kein letztjähriges Protokoll. Der 

Hinweis, dass bei fehlenden Protokollen jeweils das letzte vorhandene Protokoll zur Verfügung 

gestellt werden muss, wird dankend entgegengenommen. Die Gewinn-/Verlustrechnung und die 

Bilanz 2022 sowie der Voranschlag für das Budget 2023 werden bei den entsprechenden Traktanden 

physisch verteilt. Zur Traktandenliste gab es im Voraus keine Änderungen oder Ergänzungen. Anträge 

sind keine eingegangen. Dem Wunsch, die Traktandenliste spontan am Sitzungsabend umzustellen, 

wird nicht gefolgt, da sich der Vorstand darauf nicht vorbereiten konnte. 

Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Mario Spavetti gewählt. 
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Protokoll der letzten Generalversammlung 

Die letzte Generalversammlung wurde «online» abgehalten. Es wurde kein Protokoll erstellt. 

 

Jahresbericht der Präsidentin 

«Nach zwei Jahren virtueller Generalversammlung freut es mich sehr, heuer wieder eine GV 

durchführen zu dürfen. Schön seid ihr alle da. Wie immer im März startete die Holzer-Crew mit 

Motorsäge & Fuchsschwanz, um den Umgebung wieder auf Vordermann zu bringen. Die Cervelats 

mit Bier haben sich alle redlich verdient. 

Das Saison-Eröffnungs-Apéro haben wir erstmals mit der Interclub-Begegnung gekoppelt. Das kam 

gut an und machen wir heuer auch wieder so. 

Neu haben wir versucht zusammen mit dem Schwimmbad Kerzers Tennisbegeisterte anzulocken. 

Dass sie vielleicht nach dem Jump ins kühle Nass noch eine Stunde chöme cho chäbsle…Das hat sich 

leider nicht so entwickelt wie wir es erhofft haben. Aber wir probieren es diese Saison nochmals. 

Auch haben wir ein TWINT Konto eröffnet. Die Ausarbeitung für das Badi-Konzept sowie das Eröffnen 

des TWINT-Kontos haben wir Yannick zu verdanken. Er hat sich dort voll reingehängt. Merci Yannick. 

Im Mai / Juni wurde wiederum voll motiviert Interclub gespielt. Mal besser / mal schlechter. Es hat 

sich abgezeichnet, dass sich die Jung-Senioren 35+ in der 1. Liga nicht halten können. So war es. Sie 

spielen heuer wieder in der 2. Liga. Unsere jungen Wilden Aktiven haben souverän den Aufstieg in 

die 2. Liga geschafft. Herzliche Gratulation. Die Damen haben mit dem sehr guten zweiten Platz 

abgeschlossen und die Jung-Senioren, welche am Mittwoch trainieren, mussten sich mit dem letzten 

Platz begnügen. Die neue Saison steht vor der Tür und das Marokko-Trainingslager wird sich sicher 

auszeichnen. Ein herzlicher Dank an alle Captains. Details erzählt euch Lea beim Traktandum 9. 

Nathalie Peternel, wohnhaft in Aarberg, sie ist Tennislehrerin und betreibt die Tennisschule «Pink 

Tennis». Sie hat uns im Frühling angefragt, ob wir interessiert wären, mit ihr zusammenzuarbeiten. 

Das Konzept hat uns überzeugt und wir sind die Zusammenarbeit eingegangen. Aldina wird euch im 

Traktandum 10 darüber berichten. 

Clubmeisterschaft im Juli/August war wiederum ein voller Erfolg. Das Wetter spielte mit und man 

konnte viele spannende Matches genießen. Am Finaltag, 27.08.2022, wurden die Clubmitglieder, die 

Bandenwerbe-Sponsoren und TCK-Fans zu spannenden Tennisfights eingeladen - Wurst, Bier und 

Brot wurde offeriert und fand großen Anklang. Dies machen wir auch heuer wieder. Mit dem Trost-

Halbfinale wurde gestartet – die Mixed-Doppel-Teams hatten es sehr lustig - der Trost-Final zwischen 

Schweizer Yannick und Suter Lukas war ziemlich schnell entschieden. Als krönender Abschluss des 

Tages freuten sich die Zuschauer auf den Hauptfinal, mit den verdienten Finalisten Spavetti 

Alessandro und Bühlmann Nino. Spavetti konnte sich nach 2 hart umkämpften Sätzen als Clubsieger 

2022 feiern lassen. Es wurde noch lange gefeiert… 
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Unsere 40-jährigen Plätze bereiten uns schon länger grosse Sorgen. Ihr kennt die Geschichte. Wir, 
vom Vorstand haben bei der Bank und bei der Gemeinde Kerzers vorgesprochen. Im November 
haben wir Euch schriftlich über die aktuelle Situation informiert Im Traktandum 12 gibt es noch 
weitere Informationen. Ende Oktober wurden die Plätze wiederum eingewintert. Die Saison 2022 ist 
Geschichte…und die neue Saison steht bereits vor der Tür. 

Ich bedanke mich bei Euch allen für die Treue zum Club und ein großes MERCI an meine 

Vorstandsmitglieder und einen Dank an alle, die sich in irgendeiner Form für den TC Kerzers 

einsetzen.  

Die Präsidentin, Sonja Schafroth» 

Genehmigung der Jahresrechnung 2022 – Bericht der Revisoren 

Christoph Aebi verteilt die Jahresrechnung und erläutert die Gewinn-/Verlustrechnung. Der 

Rechnung 2022 steht ein Aufwand von CHF 32'416.00 einem Ertrag von CHF 42'275.74 gegenüber. 

Daraus ergibt sich ein Gewinn von CHF 4'124.74.00. Der Kassier erwähnt einige zentrale Punkte, die 

in der Rechnung 2022 ins Gewicht fallen. Der Revisor Martin Kunz hat die Rechnung geprüft. Er liest 

den Revisoren-Bericht und empfiehlt der Versammlung, die Jahresrechnung anzunehmen. Die 

Jahresrechnung wird ohne Gegenstimmen angenommen und dem Kassier bestens verdankt. Der 

Dank wird auch an den Revisor ausgesprochen.  

Wahlen Vorstand / Rechnungsrevisoren 

Es gibt einen Wechsel an der Position der Spielleitung. Ab der Saison 2023 wird Marco Gutknecht das 

Amt des Spielleiters an Stelle von Lea Bernasconi übernehmen. Alle weiteren Vorstandsmitglieder 

stellen sich zur Wiederwahl fürs neue Jahr. Die Wiederwahl wird mit Ausnahme von einer Enthaltung 

angenommen. Die Präsidentin wiederholt die einzelnen Zuständigkeiten im Vorstand und bedankt 

sich bei allen Mitgliedern für die Zusammenarbeit. Ebenfalls verdankt werden die Platzwarte Daniel 

Menchini und Markus Bühlmann. Als Rechnungsrevisor werden für die nächsten zwei Jahre Therese 

Gutknecht und für ein weiteres Jahr Martin Kunz gewählt. 

Festsetzung der Jahresbeiträge 2023 

Aktivmitglieder Ehepaar   CHF 620.— 

Doppelmitgliedschaft Einzel TCK/TCM  CHF 500.— 

Aktivmitglieder Einzel    CHF 380.— 

Jugendliche (20.-23. Altersjahr)   CHF 200.— 

Junioren (15.-19. Altersjahr)   CHF 150.— 

Schüler (10.-14. Altersjahr)   CHF 90.— 

Bambini (bis 10 Jahre)    CHF  0.— 

Passivmitglieder    CHF 60.— 

 

 

Der Mitgliederbestand setzt sich aus 71 Aktiv- und Passivmitglieder zusammen. Die 

Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
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Anpassung der Statuten 

Der Vorstand hat einen Vorschlag für Änderungen der Statuten ausgearbeitet. Dabei handelt es sich 
hauptsächlich um sprachliche Anpassungen oder Bereinigungen. Die Übersicht mit den Änderungen 
wird physisch verteilt und in diesem Protokoll beigefügt. Der Vorschlag für die Anpassungen in den 
Stauten wird einstimmig angenommen. 
 

 
 

 
 

Es wird eine Pause von 5 Minuten eingelegt. 
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Die Jahresrechnung 2022 

 

Bezeichnung 31.12.22 

Ertrag CHF 
Mitgliederbeiträge Einzel 12’310.00 
Mitgliederbeiträge Ehepaar 1’860.00 
Mitgliederbeiträge bis 23 J. 2’890.00 
Mitgliederbeiträge Passiv 1’055.00 
Doppelmitgliedschaft 3’940.00 
Beiträge Jugend&Sport 878.00 
Beiträge Gemeinde 5’000.00 
Bandenwerbung / Werbetafeln 9'800.00 
Spenden Junioren 260.60 
Tennisunterricht 190.00 
Getränkeautomat 816.50 
Gebühr Schlüssel 40.00 
Zinsertrag 0.00 
Ertrag Anteilscheine 390.00 
Ertrag Lizenzen 2’680.00 
Diverse Erträge 165.65 

Total Ertrag 42’275.75 
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Bezeichnung 31.12.22 

Aufwand CHF 
Tennislehrer 0.00 
Platzwart 2’350.00 
Reinigung 56.25 
Sozialleistungen 1’067.50 
Vorstandsessen 582.80 
Drucksachen & Büromaterial 66.40 
Versandkosten 145.30 
Bank- und Postgebühren 40.00 
Telefon- und Internetanschluss 674.50 
Internet & Homepage 0.00 
Softwarelizenzgebühren 875.65 
Verbandsbeiträge 3'625.00 
Lizenzen Junioren 160.00 
Verbrauchsmaterial Junioren 576.00 
Diverse Aktivitäten Junioren 383.70 
Lizenzen Aktive 2'520.00 
Verbrauchsmaterial Aktive 806.40 
Veranstaltungen divers 910.35 
Hypothekarzinsen 2'431.00 
Entsorgung 49.85 
Nebenkosten (Heizung/Wasser/Strom) 2'726.55 
Unterhalt Gebäude 381.80 
Unterhalt Tennisplätze 10'001.15 
Unterhalt Sportgeräte und Zubehör 1'985.80 
Verzinsung Anteilscheine 235.00 
Amortisation Tennisanlage 5'500.00 

Total Aufwand 38'151.00 
  
Reingewinn per 31.12.2022 4'124.75 
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Budget-Voranschlag für das Jahr 2023 

Der Kassier Christophe Aebi präsentiert das Budget 2023.  

Bezeichnung Budget 

Ertrag CHF 

Mitgliederbeiträge Einzel 13’500.00 
Mitgliederbeiträge Ehepaare 1’240.00 
Mitgliederbeiträge bis 23J. 2’420.00 
Mitgliederbeiträge Passiv 1’080.00 
Doppelmitgliedschaft 2’660.00 
Beiträge Jugend&Sport 1’000.00 
Beiträge Gemeinde 5’000.00 
Bandenwerbung / Werbetafeln 9’800.00 
Tennisunterricht 4’000.00 
Getränkeautomat 400.00 
Diverse Erträge aus Veranstaltungen 0.00 
Gebühr Schlüssel 0.00 
Ertrag Anteilscheine 390.00 
Ertrag Lizenzen 3’060.00 

Total Ertrag 44’550.00 
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Bezeichnung Budget 

Aufwand CHF 

Tennislehrer 0.00 
Platzwart 2’500.00 
Reinigung 1’200.00 
Sozialleistungen 1’100.00 
Vorstandsessen 600.00 
Drucksachen & Büromaterial 100.00 
Versandkosten 150.00 
Bank- und Postgebühren 50.00 
Telefon- und Internetanschluss 1'200.00 
Internet & Homepage 500.00 
Softwarelizenzgebühren 1’000.00 
Verbandsbeiträge 3'625.00 
Lizenzen Junioren 120.00 
Verbrauchsmaterial Junioren 500.00 
Diverse Aktivitäten Junioren 400.00 
Lizenzen Aktive 2’940.00 
Verbrauchsmaterial Aktive 800.00 
Veranstaltungen divers 1’650.00 
Hypothekarzinsen 2’310.00 
Entsorgung 500.00 
Nebenkosten (Heizung/Wasser/Strom) 3’300.00 
Unterhalt Gebäude 1’500 
Unterhalt Tennisplätze 10’000.00 
Unterhalt Sportgeräte und Zubehör 1’000.00 
Diverses Sachaufwand 1’000.00 
Verzinsung Anteilscheine 235.00 
Amortisation Tennisanlage 5’500.00 

Total Aufwand 43’780.00 
  
Reingewinn per 31.12. 770.00 

 

Das vorliegende Budget wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
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Bericht Spielleitung Saison 2022 

 
Interclub: Wie bereits in den letzten Jahren durften wir wieder vier Teams für den Interclub im 
Frühling anmelden. 
 
3. Liga Herren: Nach dem Abstieg im Vorjahr in die dritte Liga war für die Mannschaft klar, dass der 
Wiederaufstieg das Ziel der Saison ist. Mit ihrem Ziel vor Augen haben sie sich durch die Partien 
gekämpft und sowohl gegen Kehrsatz wie auch gegen Düdingen mit klaren 9:0 gewonnen. Auch in 
den restlichen drei Partien haben sie gesamt nicht mehr als vier Spiele abgegeben. Bravo an die 
Mannschaft und Gratulation zum angestrebten Wiederaufstieg. Wir wünschen der Mannschaft gutes 
Gelingen in der neuen Saison und ein solides Ankommen zurück in der 2. Liga. 
 
2. Liga Damen: Die Gruppe der Damen gestaltete sich vom Niveau her sehr unterschiedlich, wobei 
sich die Mannschaft zu den stärkeren zählen durfte. In drei von fünf Partien mussten wir nur ein Spiel 
an die Gegnerinnen abgeben. Unserer stärksten Konkurrenz Münchenbuchsee waren wir im 
Direktduell leider unterlegen. In einem Spiel hatten wir leider organisatorisches Pech und 
Krankheitsausfälle was der Mannschaft schliesslich den ersten Gruppenplatz und die Aufstiegsspiele 
gekostet hat.  
 
35+ 1. Liga: Unsere Aufsteiger der letzten Saison erwarteten eine strenge Interclub-Zeit. Trotz harter 
Arbeit auf dem Platz verliert die Mannschaft alle Gruppenspiele und muss sich in den Abstiegsspielen 
behaupten. Leider gab es auch da nicht viel zu holen, an Gegner Holzmatte war kein Vorbeikommen, 
sodass nicht mal mehr Doppel gespielt wurde – Schade, aber wir wünschen den jung gebliebenen 
einen guten Start zurück in der 2. Liga und freuen uns wieder auf gute Resultate. 
 
35+ 3. Liga: Unsere Erfahrenste Mannschaft hatte Pech und erwischte eine starke und Gruppe und 
junge Gegner. Trotzdem wurde gespielt und gekämpft und der Spass am Tennis litt hoffentlich nicht 
darunter. Bereits letztes Jahr hat sich die Mannschaft überlegt die Liga zu wechseln. Das haben sie 
jetzt für dieses Jahr entschieden und spielen erstmals in der 3. Liga 45+. Wir wünschen auch dieser 
Mannschaft ein gutes Ankommen und Gelingen in der neuen Liga. 

 
Grossen Dank an dieser Stelle an die Teams und vor allem an die Captains für die Zusammenarbeit.  
 

 
Clubmeisterschaft: Die Clubmeisterschaft hat vom 2. – 27. August gedauert. Es gab ein Haupt- und 
ein Trosttableau, wobei die Halbfinale und Finale am Wochenende vom 26./27. August ausgetragen 
wurden. Zusätzlich wurde noch ein Mixt-Doppel gespielt. Im Final des Haupttableaus trafen 
schliesslich Alessandro Spavetti und Nino Bühlmann aufeinander, wobei Alessandro das Spiel mit 7/6 
und 7/4 für sich entscheiden konnte. Bravo! Dank mitmachendem Wetter und guter Gesellschaft war 
es ein erfolgreiches Abschlusswochenende der regulären Clubmeisterschaften. Dank der 
Organisation von Yannick wurde im September nachträglich noch eine Herrendoppel 
Clubmeisterschaft statt mit vier Teams. Gewonnen haben Nino Bühlmann und Yannick Schweizer. 
Danke fürs Mitmachen und wir freuen uns auch dieses Jahr auf eine rege Teilnahme. 
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Team Challenge: Seit dem Jahr 2020, als die Interclub Meisterschaft erstmals aus bekannten 
Gründen erst im Herbst stattfinden konnten, bietet SwissTennis zusätzlich zur regulären Interclub-
Meisterschaft noch eine Team Challenge. Hierbei zählen die Resultate für die persönliche Lizenz, sind 
aber nicht Ligarelevant. Letztes Jahr hat sich das Aktiven Herren Team angemeldet und im 
September drei Partien gespielt.  
 
Nun möchte ich die Gelegenheit noch nutzen, mich bei euch allen zu bedanken. Ich werde mich in 

der kommenden Saison als Spielleiterin und aus dem Vorstand zurückziehen und mein Feld neu 

Marco überlassen. Ein grosses Dankeschön an die Captains und speziell natürlich dem Vorstand für 

die gute Zeit. Ich werde weiterhin im TC Kerzers Tennis spielen und freue mich weiterhin auf ein 

super Clubleben auf und neben dem Platz mit euch allen. Merci! 

 
 

Bericht Juniorenausbildung 2022 

 

Tennisschule pinkTennis: Wie bereits mit separatem Schreiben informiert, hat 2022 Nathalie 

Peternel den Juniorenunterricht übernommen. Wir haben uns für diesen Schritt entschieden, damit 

die Junioren ein professionelles Training erhalten und durch die Zusammenarbeit mit Aarberg in 

optimale Gruppen eingeteilt werden können. Zudem konnten die Junioren in der Halle in Aarberg 

sich für ein Wintertraining anmelden.  

 

Das Juniorentraining fand auf unseren Plätzen montags von 17-20 Uhr statt. Es waren 11 Junioren 

und Juniorinnen, die an den Trainings teilnahmen, 2 davon waren in einer Gruppe in Aarberg 

eingeteilt.  

 

Der Junioren-Interclub hat 2022 leider keine Mannschaft aus Kerzers. 
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Jahresprogramm 2023 

Das Jahresprogramm wurde an der GV verteilt und von Lea Bernasconi präsentiert. Die Mitglieder 

werden darauf hingewiesen, dass durch den Wechsel des Spielleiters das Programm durch Marco 

Gutknecht allenfalls noch ein wenig angepasst wird. Der Vorstand hofft auf eine rege Teilnahme an 

den geplanten Anlässen.  

Neue Tennisplätze 

Im November 2022 wurde bereits ein Brief an alle Mitglieder versendet, worin die wichtigsten 

Informationen bezüglich dem Thema Tennisplätze kommuniziert wurden. Während der Saison 2022 

sind von Mitgliedern des Clubs diverse neue Plätze getestet worden. Für den Favoriten wurde beim 

Platzbauer eine Offerte für drei neue Plätze inklusiv Beleuchtung eingeholt, welche knapp CHF 

340'000 umfasst. Knapp einen Drittel würde von der Loterie Romande übernommen. Für einen 

Investitionsbetrag in dieser Höhe ist die Gemeinde nicht bereit, den Club zu unterstützen. Damit die 

Investition nicht als Einzelposition in der Gemeinde zur Abstimmung kommt, muss der Gesamtbetrag 

unter CHF 75'000 liegen. Das Einsparungspotential liegt gemäss Vorstand zum grössten Teil bei der 

Beleuchtung, wodurch ca. CHF 100'000 eingespart würden. Der Vorstand schlägt der Versammlung 

vor, dass der Club versuchen sollte den Restbetrag von CHF 75'000 aus eigener Hand zu finanzieren. 

Vor-, Nachteile und Alternativen werden diskutiert. Die Mitglieder werden im Rahmen eines 

Fragebogens (siehe Erklärung unter «Verschiedenes») über die Finanzierungsmöglichkeiten und 

persönliche Finanzierungsbereitschaft befragt. Der Vorstand begrüsst weitere Lösungsansätze. 

Verschiedenes 

Yannick Schweizer weist die Versammlung darauf hin, dass die Plätze bei Nässe mehr geschont 

werden müssen. Schäden Anfang Jahr ziehen sich dann durch die gesamte Saison, das möchte 

zukünftig vermieden werden. 

Mario Spavetti wünscht sich vom Vorstand mehr Aufmerksamkeit gegenüber den Wünschen und 

Anregungen der Mitglieder des Vorstands. Er bringt den Vorschlag, dass mittels eines anonymen 

Fragebogens die Bedürfnisse der Mitglieder besser abgeholt werden könnten. Der Vorstand stellt 

sich bereit, zu Beginn der Saison allen Mitgliedern einen Fragebogen zur Bedürfnisanalyse 

zuzusenden. In welchem Rahmen die Resultate präsentiert werden, wird noch kommuniziert. 

Die Versammlung wird sensibilisiert, dass Abfall und Leergut nach Trainings und Interclub wieder 

nach Hause genommen werden müssen. Der Tennisclub übernimmt keine Entsorgung. 

Nächste Termine: 

• 15. April 2023: Holzergruppe  

• Ab 15. April 2023: Hausputz + Vorbereitung Plätze für die Saison 2023 

• Eröffnungsapéro: Findet während der 1. Interclub-Begegnung der Herren Aktive statt (Datum 

wird noch bekannt gegeben). 
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Abschluss 

Der Vize-Präsident Daniel Krähenbühl bedankt sich bei Sonja für die Führung der 

Generalversammlung und wünscht allen Anwesenden eine erfolgreiche Saison 2023. Anschliessend 

schliesst Sonja Schafroth die Sitzung. 

Die nächste Generalsversammlung findet voraussichtlich am 28. März 2024 statt. 

Die Protokollführerin, Lea Bernasconi 


